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ACQUA PIATTA 
 
 
 

 
 
 

 

  



 

STATISTICHE GARE NAZIONALI ACQUA PIATTA  
 

 

Sia nella stagione agonistica 2023, così come in quella del 2024, sono state 
programmate, per anno, 20 gare Nazionali ed Internazionali di Acqua Piatta. 
 

Le designazioni 2023 – 2024 sono riportate nella tabella sottostante: 
 

Anno Designazioni Rinunce Sostituzioni 

2023 176 35 21 

2024 167 23 10 

 
 

DESIGNAZIONI GARE INTERNAZIONALI 
 

 

2023 

Data Gara Luogo Proposta Partecipazione 

11 – 
14/05 

Coppa del Mondo 1 Szeged (HUN) Turco Turco 

26 – 
28/05 

Coppa del Mondo 2  Poznan (POL) Ajello Ajello 

21 – 
24/06 

European Games Krakow (POL) Zsigmond Zsigmond 

06 – 
09/07 

Camp. Mondiali J – 
U23 

Auronzo (ITA) 
Ajello – 
Turco 

Ajello – Turco 

27 – 
30/07 

Camp. Europei J – 
U23 

Montemor O’ 
Velho (POR) 

Tarabusi  

23 – 
27/08 

Camp. Mondiali S – 
Paracanoa 

Duisburg (GER) Zsigmond Zsigmond 

 

2024 

Data Gara Luogo Proposta Partecipazione 

08 – 

12/05 

Qual. Olimpiadi – 

Coppa del Mondo 1 
Szeged (HUN) Zsigmond Zsigmond 

24 – 
26/05 

Coppa del Mondo 2 Poznan (POL) Tripodi  

13 – 
16/06 

Camp. Europeo Senior Szeged (HUN) 
(Ajello) – 

Turco 
Turco 

27 – 
30/06 

Camp. Europeo J – 
U23 

Bratislava 
(SVK) 

(Tarabusi) - 
Ajello 

Ajello 

17 – 
21/07 

Camp. Mondiale J – 
U23 

Plovdiv (BUL) Turco Turco 

06 – 
11/08 

Giochi Olimpici Paris (FRA) Zsigmond Zsigmond 

12 – 
15/09 

Camp. Mondiale 
Metkovic 
(CRO) 

Bevilacqua N. 
Nessuna 

designazione 

 
Delle predette proposte non è stato convocato il collega Nicola BEVILACQUA, mentre la 

collega Bianca TRIPODI ha dovuto rinunciare, a malincuore, alla convocazione a Poznan 
per importanti ed inderogabili impegni di lavoro 

 



 
 

SUPERVISIONI 
 

 
Durante la stagione agonistica 2024 è stata fatta una sola supervisione ai Campionati 
Italiani a Milano 13 – 15 settembre. 

 
Durante la citata manifestazione si sono verificati diversi problemi organizzativi ai quali 

la giuria ha saputo porre rimedio, di seguito i vari punti negativi: 
 

Venerdì 13 settembre: 
 

• Ritardo dei motoscafisti al mattino prima delle gare; 
• Addetti al soccorso poco adatti nel recuperare gli atleti che cadevano in acqua. Si 

è verificato la caduta in acqua di un atleta paracanoa non vedente, è dovuto 
intervenire il giudice di percorso in quanto il soccorso era lontano e distratto; 

• Comitato organizzatore poco reattivo alle richieste del G.A.P.; 
 

Sabato 14 settembre: 
 

• Ritardo dei preparativi delle postazioni, le gare partono con 30’ di ritardo; 
 

 

ESAMI 
 

 

Nel 2023 hanno sostenuto e superato l’esame per la qualifica di Aspirante Arbitro i 
colleghi:  

 
Alessia SGOBIO, Emanuela CARUCCI, Francesca PIZZI, Francesca POSTORINO, Giovan 

Battista ANALDI, Andrea FRENDA, Davide MUSSO, Jessica RISARI, Marco URZI’, 
Massimiliano LOSCHI, Luca MONDUCCI e Carlo SGOBIO 

 
e per Arbitro i colleghi 

 
Denis ANGARANO, Enrico MALAVOLTA, Ilaria PINTUS 
 

Nel 2024 hanno sostenuto e superato gli esami per l’acquisizione della qualifica di 
Aspirante Arbitro i colleghi: 

 
David BONUCCELLI, Stefano ALVERNINI, Jacopo FANCIULLI, Simona AGNELLI, Simone 

AMICUCCI e Raffaele MANCINI 
 

e per Arbitro 
 

Cristina BARBERIS, Gabriele PIRALLA, Giuseppe NUCIFORA e Veronica BERTI 
 

Nel 2023 ha sostenuto, e superato brillantemente, l’esame per la qualifica da 
Internazionale la collega Bianca TRIPODI. Era presente anche il Presidente D.A.C. che 

ha ricevuto dal Chairman I.C.F. i complimenti per l’ottimo comportamento della collega. 
 

 
 



 
 

STATISTICHE GARE REGIONALI ACQUA PIATTA 
 

 
Solite problematiche per le manifestazioni Regionali, ancora problemi vari come: 

• Ambulanze che arrivano in ritardo; 

• Mancanza di radio e megafoni efficienti; 
• Mancanza di attrezzi per la giuria (bandierine e altro); 

• Mezzi a disposizione scarsi e poco funzionanti; 
• Scarsa attenzione alla sicurezza; 

• Segreterie gara poco efficienti; 
• Invio bandi e convocazioni in ritardo; 

 
 

CONCLUSIONI 
 

 
Per la stagione agonistica 2024 posso ritenermi soddisfatto dei risultati ottenuti nelle 

varie manifestazioni. Non ci sono state contestazioni o altre problematiche con atleti, 
tecnici o dirigenti. I rapporti con la Federazione sono ottimi e migliorati nel corso 

dell’ultimo quadriennio. 
 

Purtroppo devo riportare anche il comportamento poco consono e scorretto di alcuni 
colleghi, che in occasione di una gara senza avvisare per tempo hanno lasciato il campo 

molto prima della fine delle gare, mettendo in difficoltà il G.A.P. e gli altri colleghi. 
 

A questo va aggiunto l’atteggiamento avuto durante le gare, a dir poco censurabile, da 
un collega. Fortunatamente il tutto è stato gestito molto bene dal G.A.P. e dagli altri 

componenti della giuria, facendo passare queste scorrettezze quasi inosservate. 
 

La D.A.C., da anni, lavora per dare spazio ai giovani e questa scelta sta dando ottimi 
risultati con prestazioni apprezzabili e atteggiamenti propositivi. 

 
Nella programmazione di questa D.A.C., in caso di conferma, ci sarà la ricerca di nuovi 

G.A. da preparare e proporre per far sostenere l’esame da Internazionale. Attualmente 
ne abbiamo individuati almeno tre – quattro, questo per un’ulteriore crescita a livello 
Internazionale che farà aumentare il prestigio di tutto il nostro collegio. 

 
Si continuerà a tenere la giuria del Campionato Assoluto non dichiarata in griglia ma, 

come succede da anni, sarà resa nota ad inizio agosto dopo aver visto il comportamento, 
la disponibilità e l’andamento dei colleghi impiegati nelle varie gare Nazionali e 

Regionali. 
 

 
Il Consigliere Acqua Piatta  

      Gennaro Silvestri 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

ACQUA MOSSA 
 
 
 

 
 
 

 

  



 

STAGIONE 2023-2024 
 

 
La stagione 2023 è stata caratterizzata da molte rinunce e continue sostituzioni. 

 
La stagione 2024 è stata caratterizzata da molti annullamenti di gare per maltempo. 

 
Si è svolta la prima gara ad aprile a Subiaco e poi quasi tutte le gare sono state annullate 

fino ai Campionati Italiani a fine agosto. 
 

Gare annullate 2024: 
 

• Bagni di Lucca – giuria già sul campo gara 
• Merano – annullata 2 volte ù 

• Valstagna giugno  
• Mezzana – annullata durante lo svolgimento della gara internazionale di discesa 

(alcuni componenti sul campo gara e altri bloccati sulla strada) 

• Limena luglio 
• Adige Marathon spostata ad altra data 

 
Alcuni giudici convocati a queste competizioni non hanno potuto arbitrare nell’arco della 

stagione, perché le gare non sono state recuperate. 
Purtroppo molti hotel si sono trattenute le caparre che avevamo pagato dopo la 

convocazione ufficiale, quindi i costi sono stati comunque sostenuti. 
 

Quest’anno le rinunce sono state il 13%, in linea con una normale stagione, ma tutte 
sostituite senza problema. 

 
Per il futuro si deve trovare con la Federazione una formula per modulare le giurie, 

tenendo in considerazione che i percorsi gara possono variare da un minimo di 18 porte 
a 25 porte. Una differenza di 7 porte significa 2/3 giudici in più. 

 
Alcune giurie entrano in difficoltà quando i percorsi gara si allungano. 

 
Nel conteggio delle postazioni non teniamo mai della partenza che affidiamo al Comitato 
Organizzatore, ma in alcuni tipi di gara è fondamentale garantire questa postazione. 

 
Sarà un obiettivo della futura D.A.C. trovare le soluzioni. 

 

 

GARE 
 

 
I rapporti di gara sono arrivati tutti e puntuali, GRAZIE a tutti. 

 
Le gare regionali di acqua mossa sono poche, ma non ho riscontrato molti problemi dai 

rapporti se non alcuni organizzativi ma con un limitato numero di atleti tutti gestiti dalle 
giurie. 

 
Questi rapporti dovrebbero prevedere maggiori dettagli avvenuti durante la gara. 

Ricordiamoci che i rapporti sono delle fotografie ma spesso sono dei riepiloghi che non 



possono essere utilizzati in caso di contestazioni. Impariamo che dobbiamo comunque 

descrivere cosa è successo, anche se è andato tutto bene. 
 

Se ci sono più competizioni nello stesso giorno, i rapporti gara si possono anche riunire 
perché poi la descrizione è sempre la stessa. Magari dobbiamo modificare i moduli per 

poter inserire i dettagli delle varie gare. 
 

 
GARE INTERNAZIONALI 

 

 

Antonio MAROTTA ha sostenuto, e superato, l’esame da internazionale di Slalom. 
Alle Olimpiadi di Parigi non è stato convocato, nonostante la segnalazione fatta, nessun 

arbitro Italiano. 
 

Nel 2025 cambieranno i vertici dell’I.C.F., e speriamo che anche le convocazioni possano 
cambiare. Quest’anno abbiamo inviato la richiesta di due giudici italiani per ogni 
competizione sia Europea che Mondiale. 

 
Dobbiamo individuare altri componenti tra i nostri G.A. che conoscono la lingua Inglese 

per affrontare esame da internazionale. La prossima D.A.C. verificherà la disponibilità 
dei colleghi ad affrontare il percorso per ottenere l’abilitazione Internazionale. 

 

 

NEW ENTRY 
 

 
In questi due anni abbiamo avuto molte new entry, alcuni ex-atleti. L’entusiasmo di 

questi nuovi giudici è importante per tutto il settore. Speriamo che entrino anche 
all’interno della vita del collegio nel futuro. 

 
L’età media si è finalmente abbassata. 

 
Purtroppo abbiamo avuto anche delle uscite, ma il mio pensiero, che è anche molto 

razionale, è che se la motivazione riguarda la salute e/o il lavoro, mi dispiace molto, 
perché comunque poi siamo una grande famiglia, e farò di tutto per trovare le soluzioni 
per farli continuare. Ma se il motivo è semplicemente perché non ci sono più le 

motivazioni, la mia risposta è sicuramente che uno fa bene ad abbandonare perché se 
le persone non sono motivate è difficile partecipare con trasporto. 

 
 

         Il Consigliere Acqua Mossa 
              Raffaella Deserafini 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

CANOA POLO 
 
 

 
 
 

 



 

 

 
 

GARE 
 

 
2023 
 

La stagione è iniziata, come negli ultimi anni, a fine marzo con la disputa della Coppa 
Italia a Numana e si è conclusa a fine settembre, a Bacoli, per un totale di 31 

manifestazioni disputatesi in 15 fine settimana. 
La Federazione ha, come fatto nel biennio precedente, compresso il più possibile le gare, 

con una sequenza incalzante delle stesse. 
 

2024 

Stagione iniziata a metà aprile con la disputa della Coppa Italia e conclusasi a fine 

settembre con i Play Off per l’assegnazione del titolo di Campione d’Italia. 28 giornate 

di Campionati svoltisi in 15 fine settimana. 

 
Il susseguirsi delle giornate di Campionato è stato interrotto dagli impegni Internazionali 

svoltisi in Italia, nel 2023 con due tornei per club e nel 2024 con tre tornei per club e la 
disputa della Coppa dei Campioni a Bacoli, ed all’estero per gli impegni della Nazionale. 

I colleghi sono stati molto impegnati ed hanno svolto le loro mansioni con competenza 

e professionalità 

 
 

GIURIE 
 

 

2023 – 2024 

Nel biennio considerato è stato applicato un diverso metodo di designazione consistente 

in 

o Griglia delle designazioni pubblicata ogni due mesi, tenendo conto delle prestazioni 

nelle partite arbitrate in precedenza 

o Convocazioni uniche anche se nella stessa località si svolgono più manifestazioni, 
con G.A.P. unico 

o Convocazione dei Play off pubblicato durante la stagione, tenendo conto delle 
prestazioni nelle partite arbitrate in precedenza 

 
Questo diverso metodo di designazioni ha portato dei buoni risultati. 
La percentuale di rinunce, al netto delle sostituzioni, nel 2023 è stata del 16,28% e nel 

2024 del 2,25% 
 

 

ATTIVITA’ INTERNAZIONALE 
 

 

2023 
Le proposte fatte all’E.C.A. per Thury Harcourt (FRA), prima tappa di E.C.A. Cup, per 

Essen (GER), seconda E.C.A. Cup, e per i Campionati Europei di Brandeburgo (GER) 
sono state Giulio ABBATE, Maurizio PELLI, Emanuele SIAGURA e Davide VERGANTI.  

 
 



 

 

 

2024 
Le proposte fatte sono state per l’E.C.A. Cup di Saint Omer (FRA) e per i Campionati 

Mondiali, svoltisi a Deqing (CHN) sono state Giulio ABBATE, Maurizio PELLI ed Emanuele 

SIAGURA. A questi nomi si era aggiunto, per i Mondiali in Cina, Andrea DONZELLI, che, 

per motivi di lavoro, non ha potuto essere presente. 

 

Nel corso della Coppa dei Campioni, svoltasi a Bacoli, Martina ANASTASI ha sostenuto, 
e brillantemente superato, l’esame per l’abilitazione Internazionale- 

 
Posso dire che l’attività agonistica nel biennio. è stata come sempre, intensa ed i colleghi 

impegnati hanno svolto i loro compiti con la professionalità che li distingue 
 

Concludo spiegando perché la relazione del biennio è stata fatta da me e non da Maurizio 
PELLI. 

 
Nel corso del 2023 Maurizio ha dato le dimissioni da Consigliere D.A.C. e quindi la delega 

relativa al settore Polo è stata presa “ad interim” da me. L’integrazione della D.A.C. non 
è stata possibile perché Bruno DALLA VIGNA, presentatosi a suo tempo per la carica di 

Consigliere D.A.C., nell’Assemblea del 14.11.20 ha ottenuto 5 voti, quindi meno della 
metà dei voti ottenuti dall’ultimo eletto. 
 

Durante il biennio mi sono avvalso della collaborazione di Andrea DONZELLI che ha 
proposto alla D.A.C., che l’ha approvata, una diversa metodologia delle designazioni 

degli UU.G., sopra illustrata. 
 

Nel corso degli 11 anni in cui Maurizio è stato Consigliere D.A.C., il settore Polo ha avuto 
una crescita numerica e qualitativa consistente e lo ringrazio per la passione con cui ha 

svolto il suo incarico 
 

 
Il Consigliere Canoa Polo “ad interim” 

Stefano Zsigmond 
 

 



 

 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

SUP 

OCEAN RACING 

DRAGON BOAT 
 

 
 

 
 

 



 

 

 

ATTIVITÀ 2023 
 

 
Il 2023 è stato l’anno in cui, a seguito delle dimissioni del collega Francesco LANANNA, 

ho avuto l’incarico di Consigliere del settore. 
 

Dopo l’insediamento, come prima attività, con i colleghi della DAC abbiamo concordato 
che fosse necessario attivare un percorso formativo destinato a tutti gli attori del 

settore. Il programma formativo che si è sviluppato su più incontri svolti tramite 
piattaforma online e tenuti da tecnici federali sui vari ambiti, ha visto la partecipazione 

di 36 ufficiali di gara del Sup e 36 dell’Ocean Racing, alla conclusione del quale, si è 
proceduto ad abilitarli.  

 
Per quanto riguarda il settore del Dragon Boat, si è proceduto alla riconferma delle 

abilitazioni già esistenti. 
 
Nel 2023, inoltre, si è proposto alla Federazione di aumentare il numero di Ufficiali di 

gara presenti in tutte le gare sia nel Sup che nell’Ocean Racing. La Federazione ha dato 
l’autorizzazione alla partecipazione di due ufficiali di gara per ogni singola 

manifestazione. Nonostante questo passo avanti, a mio parere, il numero risulta essere 
ancora insufficiente.  

 
Per quanto riguarda gli arbitri designati per lo svolgimento delle gare di Ocean Racing 

e SUP si sono registrate solo 5 rinunce con conseguenti 5 sostituzioni. 
 

Sono altresì, state effettuate 2 supervisioni (1 su Ocean Racing ed 1 SUP) 
Relativamente al Dragon Boat si segnala lo svolgimento di una sola manifestazione.   

 
CsPT non è stata effettuata nessuna manifestazione. 

 

 

ATTIVITÀ 2024 
 

 
Nella stagione 2024 non ci sono state variazioni sul numero degli Ufficiali di Gara 
impegnati nelle singole manifestazioni. 

  
Mi preme segnalare che le manifestazioni di Dragon Boat sono state abbinate a quelle 

previste in calendario per il settore Canoagiovani. 
 

E’ stata effettuata 1 supervisione sulle 3 previste. Per sopraggiunte rinunce degli Ufficiali 
di Gara già designati in due gare, ho provveduto alla loro sostituzione partecipando 

personalmente in qualità di Ufficiale di Gara. 
 

Quest’anno le rinunce sono state il 17% circa ma tutte sostituite. 
 

Per il futuro si dovrà trovare, con la Federazione, un modo per aumentare il numero di 
Ufficiali di Gara per garantire e, conseguentemente, avere una migliore gestione delle 

varie manifestazioni previste dal calendario annuale. 
 

 



 

 

 

 
GARE 

 

 

I rapporti di gara sono arrivati puntuali. 
 

Nessuna partecipazione a Gare Internazionali. 
 

 
CONSIDERAZIONI FINALI 

 

 

In questi due anni, è cresciuto l’interesse per le specialità dell’Ocean Racing, del Sup e 
del Dragon Boat. 

 
Il numero degli atleti partecipanti alle diverse manifestazioni, decisamente cresciuto 
rispetto al passato, ha portato allo svolgimento di gare combattute e di elevato 

agonismo. 
 

Mi preme sottolineare che le difficoltà evidenziate nei rapporti arbitrali sono stati utili 
per coinvolgere i comitati organizzatori ai quali è stata richiamata l'attenzione sulle 

diverse problematiche riscontrate e su una migliore gestione delle manifestazioni.   
 

Questa esperienza mi ha dato la possibilità di riflettere sul fatto che “non si finisce mai 
di imparare”. 

 
Desidero ringraziare per la collaborazione ricevuta, i colleghi presenti alle 

manifestazioni, in modo particolare coloro che hanno risposto positivamente per le 
sostituzioni, ed i colleghi della D.A.C.. 

 
 

      Il Consigliere Sup – Ocean Racing – Dragon Boat 
        Massimo Santoro 

 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

PRESIDENTE 
 
 

 
 



 

 

 

 

ABBIGLIAMENTO 
 

 
Nel corso del 2024 è stata fatta alla F.I.C.K. una richiesta integrativa di abbigliamento 

in modo da poter fornire agli Aspiranti Arbitri quanto necessario per arbitrare, e per 
dare un ricambio ai colleghi che da più tempo hanno la fornitura. 
 

Purtroppo non è stato possibile avere il materiale perché lo sponsor tecnico federale 
(Kappa) ha visto con notevole ritardo la richiesta fatta dalla Federazione, richiesta più 

volte sollecitata, e quando è stata fornita una risposta, abbiamo respinto quanto 
proposto perché difforme da quanto chiesto. 

 

 

ATTIVITA’ NAZIONALE ED INTERNAZIONALE 
 

 
L’andamento dell’attività nazionale ed internazionale è stato analizzato dai singoli 

Consiglieri, nelle loro relazioni allegate alla presente. 
 

 

CODICI DI GARA 
 

 
Anche nel biennio 2023 / 2024 sono stati inviati alla Federazione dei suggerimenti per 

l’aggiornamento dei codici di gara delle varie discipline, suggerimenti che sono stati 
parzialmente accolti e che prendono spunto dai codici di gara Internazionali. 

 

 

FORMAZIONE ED ESAMI 
 

 
Per quanto riguarda la formazione, a fronte dell’inserimento delle nuove discipline del 

Sup e dell’Ocean Racing, si è cercato di avere colleghi che garantissero la regolarità 
delle gare.  
 

Dopo un 2023 sperimentale, si è passati ad un 2024 che ci ha visti protagonisti in un 
mondo per noi sconosciuto. La nostra presenza, purtroppo limitata a solo due Ufficiali 

di gara per ogni manifestazione, è stata apprezzata dai quadri tecnici federali che in più 
di un’occasione mi hanno trasferito la loro soddisfazione per il lavoro svolto. 

 
Per quanto riguarda gli esami nel ’23 – ’24 sono state presentate, per le varie discipline, 

22 domande per conseguire la qualifica di Aspirante Arbitro e tutti gli esaminandi hanno 
superato l’esame. 

 
Nel periodo considerato ci sono stati anche 9 passaggi alla qualifica di Arbitro e 2 

passaggi alla qualifica di Giudice Arbitro. 
 

 
 

 
 



 

 

 

 

FEDERAZIONE 
 

 
I rapporti con la F.I.C.K. nelle sue varie componenti, ed in particolare con il Presidente 

Luciano BUONFIGLIO ed il Segretario Generale Pamela VENDITTI, sono stati buoni.  
 

In seguito ad una email fatta da Antonio MAROTTA riguardante l’invio in Federazione 
delle copie delle note spese, ed eventualmente dell’originale delle stesse a seguito di 

richiesta dell’ufficio amministrazione, è stato dato un ulteriore impulso alla proposta a 
suo tempo fatta alla D.ssa VENDITTI, per arrivare a questa soluzione. Ritengo che tale 
soluzione potrebbe migliorare ulteriormente i tempi odierni di liquidazione dei rimborsi, 

tempi che molti colleghi ritengono soddisfacenti. 
 

 

ARBITRI INTERNAZIONALI 
 

 

Enrica BERLINGIERI ed Antonio MAROTTA hanno conseguito nel 2022 l’abilitazione 
Internazionale di Discesa, così come Raffaella TURCO ed Aldo AJELLO hanno conseguito 

quella della Sprint. 
 

Nel 2023 Bianca TRIPODI ha ottenuto l’abilitazione della Sprint e, nel 2024, Antonio 
MAROTTA ha aggiunto a quella della Discesa l’’abilitazione dello Slalom. 

 

 

ORGANICO 
 

 

Nel corso del biennio è continuata l’opera di sensibilizzazione da parte dei F.A.R. e della 
Federazione, tramite lettera a firma del Presidente Federale, nei confronti dei C.R. e 

D.R. per cercare di reperire nuovi Ufficiali di Gara e tramite l’impegno dei F.A.R.. 
 

Nella prima tabella si vede il risultato numerico di quanto fatto nel quadriennio e, nella 
terza tabella si può vedere i C.R. / D.R. che sono stati più sensibili, e quelli meno, ai 

richiami fatti. 
 

ORGANICO GLOBALE 
 

 A.A. A. G.A. G.A.B. G.A.O. G.A.I. G.A.I.O. TOTALE 

2020 18 38 55 2 8 19 1 141 

2021 27 40 56 2 7 19 1 152 

2022 40 38 54 2 7 20 1 162 

2023 45 36 50 2 7 22 1 163 

2024 38 39 43 8 7 19 4 158 

 

Entrate / Uscite 2021/2024 

Entrate  Uscite Diff. ‘21/’24 
Domande in 

attesa 

61 44 + 17 5 

 



 

 

 
ORGANICO PER REGIONE 

 

Comitato / Delegazione 
ORGANICO 

2020 2021 2022 2023 2024 

CALABRIA   6 8 8 

CAMPANIA / BASILICATA 10 10 13 12 12 

EMILIA ROMAGNA 5 6 6 7 9 

FRIULI VENEZIA GIULIA 12 15 15 15 14 

LAZIO 16 15 15 14 14 

LIGURIA 6 6 5 5 6 

LOMBARDIA 20 22 23 24 21 

MARCHE / ABRUZZO / MOLISE 7 7 7 7 8 

P.A. TRENTO / P.A. BOLZANO 6 6 7 6 4 

PIEMONTE / VALLE D'AOSTA 9 12 18 19 18 

PUGLIA 11 12 11 12 12 

SARDEGNA 5 5 7 7 7 

SICILIA / CALABRIA – SICILIA  14 15 9 9 9 

TOSCANA 6 5 5 4 2 

UMBRIA    1 1 

VENETO 14 16 15 13 13 

Totale complessivo 141 152 162 163 158 

 

 

CONCLUSIONI 
 

 

Nel leggere queste righe che concludono il quadriennio ’21 – ’24, sembra che tutto sia 
andato bene, ma non sempre è stato così. 

 
Ci sono stati diversi momenti in cui abbiamo risolto situazioni impreviste e richieste 

federali varie. Abbiamo sempre cercato di risolverle al meglio, così come abbiamo 
sempre cercato di designare per le varie manifestazioni le migliori giurie possibili.  

 
Ringrazio tutti i colleghi che sono stati sui campi di gara, ed in particolare coloro che 

hanno sostituito, anche all’ultimo momento, altri colleghi che hanno dovuto rinunciare 
alle manifestazioni per le quali erano stati designati 

 
Desidero ringraziare Raffaella, Gennaro e Massimo che mi hanno accompagnato in 

questa “avventura” da Presidente, così come ringrazio Maurizio e Francesco che hanno 
fatto una parte del percorso. 
 

Un ringraziamento particolare va ad Anna ed Ernesto, che in questi quattro anni mi 
hanno supportato e sopportato. 

 
         Il Presidente D.A.C. 

           Stefano Zsigmond 
 

 


